

Retour sur l'Atelier du Changement du 17 juin 2024



70
professionnel·les
social-santé



Avancement des actions en appui des acteurs social-santé
et gouvernance (voir support de présentation)

Bassin Sud-Est : population et offre de services social-santé

- Le bassin Sud-Est est globalement favorisé mais il existe de grandes disparités entre secteurs statistiques (ensembles de plusieurs rues). Même dans les secteurs où les revenus sont élevés, il existe une proportion de population vulnérable d'un point de vue socioéconomique. Pour ces personnes, le fait de vivre dans un quartier ou une commune « riche » peut entraîner des difficultés spécifiques (risque de ne pas être identifié·e comme ayant besoin de soutien, commerces de proximité alignés sur un pouvoir d'achat élevé, offre associative correspondant aux besoins de la majorité...).
- Comme attendu, l'offre de services social-santé est moins fournie dans le bassin Sud-Est. Cela s'explique par la situation socioéconomique plus favorisée des habitants, mais aussi par une population moins nombreuse. Ramenée à la taille de la population, l'offre de service est néanmoins comparable aux autres communes de la couronne extérieure de la région bruxelloise et même, pour certains services, à la moyenne régionale. D'autres services en revanche sont sous-représentés (asile-migration par ex.) ou sur-représentés (seniors, petite enfance, handicap par ex.).

Quelles questions travailler dans la Concertation thématique 'Prévention et promotion de la santé' ?

- Le déploiement du réseau et de l'« aller vers » : connaissance (par la population et les professionnel·les) des services qui peuvent soutenir la prévention et la promotion de la santé ; collaboration entre intervenant·es pour ouvrir les activités existantes à de nouveaux publics ; interventions sur le terrain pour toucher les publics plus éloignés des services.
- La lutte contre l'isolement, la fracture numérique et les obstacles d'accès à l'information et aux droits.
- Le (mal) logement comme déterminant de la santé et du bien-être : accès au logement pour personnes sans abri, logements insalubres, adaptation du logement pour préserver l'autonomie des personnes âgées.
- Le soutien des bénéficiaires dans l'expression de leurs besoins ; le renforcement de la littératie en santé et du pouvoir d'agir ;

la promotion de l'activité physique, de l'alimentation saine ; la prévention des assuétudes, de la sédentarité.

- Les publics prioritaires : les personnes âgées, les personnes en situation précaires, les (enfants de) familles monoparentales, les enfants et adultes non vaccinés.

Quelles questions travailler dans la Concertation thématique 'Santé mentale' ?

- Le soutien des professionnel·les social-santé dans l'accompagnement des bénéficiaires en difficulté psychologique : connaissance du réseau et des intervenant·es pour une (ré) orientation adéquate, formation pour une meilleure détection et gestion des situations problématiques, articulation entre professionnel·les, nécessité de soigner le relais.
- La déstigmatisation des difficultés de santé mentale et l'information sur les services disponibles.
- Le développement d'une approche préventive et de promotion de la santé mentale, en particulier auprès des adolescent·es, des parents (solos) de jeunes enfants et des personnes âgées.
- La continuité des soins et l'accès à un lieu de vie pour les personnes qui cumulent des problèmes de santé mentale, de sans-abrisme ou de mal logement et/ou d'assuétude.

L'équipe bassin Sud-Est c'est : Anne-Françoise, Ariel et Pamela.

Le ZOGAB c'est : Antoine (Coordination sociale 1200), Chloé (Ambassadrice PsyBru), Clémentine (service Cohésion sociale 1040), Daphné (Coordination sociale 1150), Federica (Coordination sociale 1160), Louise (Coordination sociale 1200), Vanessa (Coordination sociale 1040), Silke (BruZEL).

Save the date

- **Concertation thématique 'Prévention et promotion de la santé' :**
jeudi 12 septembre (14h-17h)
- **Concertation thématique 'Santé mentale' :**
jeudi 26 septembre (14h-17h)

Rendez-vous le 10 octobre 2024 (9h-13h) lors du prochain Atelier du Changement!

Pour contacter

l'équipe du Bassin
Sud-Est



info@bassin-sud-est.brussels
+32 2 318 60 58

Une initiative de
l'asbl BRUSANO

